
儿儿童童安安全全座座椅椅真真的的没没必必要要吗吗？？
生活中常见儿童乘车安全隐患，安全座椅其实大有必要

本报7月15日讯(记者 闫丽君) “规定
是真的吗？”、“儿童安全座椅有必要吗？”15

日一大早，记者连续接了五六个电话咨询儿
童安全座椅“爱心团购”活动。电话中，家长
们纷纷表示了关切：配备儿童安全座椅真的
有必要吗？答案当然是肯定的，为了孩子的
安全考虑，私家乘用车配备儿童安全座椅是
非常有必要的。

还记得上个月，莱州一辆面包车行车途
中，因为道路湿滑失控撞在路边的树上，瞬
间导致坐在副驾驶位置的一名男童被困，在
对被困男童救援的过程中，消防官兵发现，
由于车头严重变形，男童头部因受到强烈挤
压正大量流血，脚部则卡在副驾驶位置，动
弹不得，所幸速度慢加上救援及时，孩子幸
免于难。

而来自烟台市疾控中心的数据也显示，
2013年，烟台市儿童(5-15岁)主要伤害死因为
淹溺和公路交通事故，两者合占该年龄层人
群伤害死亡的70 . 18%；其中，女性儿童主要伤
害死因为公路交通事故，占该年龄层伤害死
亡的57 . 90%。

来电中有家长称，平时都习惯用双手抱
着宝宝乘坐汽车外出，认为这样是对宝宝最
好的一种保护。然而专家表示，根据实际研究
发现，时速40公里发生碰撞，大人的冲击力就
像一头大象压在小孩身上，根本是不安全的。

现实中，也有家长让孩子直接坐在副驾
驶，或者直接使用成人安全带的情况。对此，
好孩子厂家的研究人员认为，这两者都是不
安全的做法。“因为副驾驶的安全气囊，一旦
发生意外，会瞬间用巨大冲击力以时速300多

公里速度弹出，极有可能撞击儿童头部，造
成无法逆转的严重伤害。”专家指出：“安全带
就更不可行。因为它是专为成人设计的，孩子
身高不够，一旦发生碰撞，安全带就变成刀刃
一样，很容易卡在儿童的颈部或脸部，甚至可
能瞬间勒断宝宝的颈椎或胸腔肋骨。”

那么究竟什么样的乘车方式才最安全？
据一则来自ADAC(全德汽车俱乐部)的视频

《安全座椅到底有多重要?》中显示，坐在后排
儿童安全座椅上的孩子比没坐的孩子，在事
故中的生存概率高96%。

正是基于此，齐鲁晚报《今日烟台》联手
好孩子厂家推出儿童安全座椅“爱心团购”
活动，为的就是保孩子平安。活动刚见报，第
一天接听咨询电话高达近百组。

为了让大家买得放心，厂家承诺三年保

修，壳体部分三年免费保修包换；市民如使
用好孩子汽车安全座椅发生意外，最高可获
得100万保险赔偿，由中国人保承保。

真是机不可失，时不再来。市民朋友们
可以致电咨询，还可以亲自到报社考察，现
场有样品展示，多款产品等您来抢！不仅如
此，为了回馈齐鲁读者，凡是本报读者尊享
8 . 5折优惠，绝对低于市面价格；同时，还为本
报专属读者特别呈现了一款爱心儿童安全
座椅，特价销售，绝对超值。

另外，活动期间，每天前十名通过本报
订购好孩子这5款产品的读者，可以享受40元
订阅2015年全年齐鲁晚报的超值优惠。

咨询电话：18660533332，考察地点：烟台
市芝罘区环山路3号润利大厦16楼1601室。期
待您的到访。
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带带果果香香的的水水果果邮邮票票昨昨烟烟台台首首发发
将是烟台又一城市名片，不少市民争相抢购并加盖原地戳

本报7月15日讯 (记者
李静 通讯员 曹永勋 实
习生 崔潇 ) 15日，在烟台
市文化中心广场举办了《水果
(一)》特种邮票首发式。邮政
部门现场免费加盖苹果邮票
纪念戳、原地戳，不少市民争
相抢盖。业内人士称，“苹果邮
票”将是烟台又一城市名片，
它的发行将有力地提升烟台
的城市知名度和美誉度，促进
烟台苹果产业的发展。

15日上午9点半，《水果
(一)》特种邮票首发式在烟台
文化中心广场举办。现场揭晓
特种邮票一套共4枚，邮票内
容分别为苹果、桃、石榴、金
橘，全套邮票面值为5 . 4元，其
中苹果邮票票面值为1 . 2元。
烟台市农业局工作人员介绍，
这是我国发行的第一套水果
邮票，也是第一套带水果香味
的邮票。

现场除发行邮票外，邮政
部门还免费给市民加盖苹果
邮票纪念戳、原地戳等。首发
式还没结束，出售邮品和盖戳
的服务台已经被购买邮品的
市民围得水泄不通。

“能盖上原地戳真不容
易，太有纪念意义了。”集邮爱
好者张先生早早就来排队，拿

到盖好原地戳的信封后，高兴
得不得了。他说，自己一下子
买了20个首日封，一部分自己
留作纪念，还有一些邮寄给外
地的朋友。

市民李女士早上开车从
福山赶来，就是为了买首发邮
票盖原地戳。没想到开始不到
一小时，首发的套票就卖光
了，她只好买首日封盖上原地
戳，“这个也不错。”李女士说。

烟台市农业局工作人员
告诉记者，“苹果邮票”首发
仪式落地烟台，是以苹果为
突破口再次提升烟台知名度
的良好契机，以“苹果邮票”
为载体，在各类对外交流和
宣传中广泛应用，将有力地
提升烟台的城市知名度和美
誉度，促进烟台苹果产业的
发展。

烟台市邮政部门工作
人员说，苹果“原地戳”
(指邮票主题图案所在
地点的邮戳)是对邮票
主题发源地最具权威
的认证，具有唯一性和
不可替代性。烟台争取
到“苹果邮票”原地戳
是侧面认可“烟台———
中国苹果原产地”的重
要依据。

15日，市民排队购买苹果邮票并加盖原地戳。 本报记者 韩逸 摄

沾水果邮票的光

水果企业信心倍增

15日，与《水果(一)》特种
邮票首发式同时举办的还有
名优水果品鉴会，现场也十
分热闹。一些企业负责人称，
烟台水果发展沾水果邮票的
光，宣传效果十分不错。

在水果品鉴会现场，既
有新鲜的苹果、梨、大樱桃等
水果，也有果汁、果醋、水果
罐头、葡萄酒等水果制成品
供市民免费品尝。

“今天带了4箱苹果到品
鉴会现场，大约一百多斤，现
在剩下不到一箱了。”烟台联
蕾食品有限责任公司副总裁
王云山说，他们这次带来的
是有机的和不套袋苹果。

“一些品尝过的市民纷
纷点赞，不套袋的苹果虽然
表面不光滑，但口感比套袋
的要好，味道更加香甜。”王
云山说，“经过一上午的品
鉴，获得了不错的效果，市民
都夸苹果很好吃，还有向我
们咨询和购买产品的。”

同样高兴的还有山东
一品堂实业有限公司业务
经理孙运超。他说，“一枝
笔”是个老品牌，不少市民
看见后纷纷驻足品尝，称好
久没喝到莱阳梨汁了，很怀
念这个味道，这是小时候的
美好记忆。

孙运超介绍，他们带来
的主要是莱阳梨汁、芒果汁
和哈密瓜汁。来品尝的市民
中有人对产品评价很高，强
烈要求购买，“但我们今天带
的量少，只有20箱。现场品尝
后剩的不多了，我们只能告
诉她去超市购买。”

“品鉴会进行了两个小
时，莱阳梨汁一瓶也没剩。”
孙运超说，真是沾了水果邮
票的光，苹果被收录进“国家
名片”，莱阳梨也很有潜力，

“水果都能上邮票了，我们对
水果产业更有信心了。”

本报记者 李静 通讯
员 曹永勋 实习生 崔潇

烟台是中国近代邮政的
发祥地之一。1878年，清政府
议决在北京、天津、烟台、牛庄
(营口)、上海五处试办邮政，
创设海关书信馆收寄往来各
通商口岸的公众信件。这一决
定是国办邮政之先声，也是烟
台邮政之开端。

1878年3月23日，烟台海
关书信馆 (后称海关邮局 )开
始收寄公众信件，同年8月9

日，中国第一套邮票、印有
蟠龙图案的“大龙票”在烟

台诞生。这套邮票把
一个国家、一个城市
的自然和人文、历史
和现实完整地传达到
世界，让世界上更多的
国家知道了中国、了解
了烟台。

2012年6月发行的《海
阳2012第三届亚洲沙滩运动
会》邮票，为烟台赢得了“全国
首批集邮文化先进城市”的美
誉。

本报记者 李静 整理

中国首套邮票

“大龙票”在烟台诞生

多知道点


首 发 式
上，小朋
友展示苹
果邮票明
信片。

▲苹果邮票是我国发行的第一套水果
邮票，不少集邮爱好者对它很感兴趣。
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